

De Marruecos

DECLARACIONES DE BENHIMA EN SU DESPEDIDA

LOS CAÑONAZOS SON MENOS FUERTES QUE LA VOLUNTAD DE SUPERAR LAS DIFICULTADES

"Discusiones ulteriores ayudarán a encontrar una vía para que en una cooperación global los pescadores españoles no se sientan brutalmente frustrados"

HEMOS DECIDIDO VOLVER A DAR A NUESTRAS RELACIONES UNA ACTUALIDAD DE CARACTER POSITIVO

«Las entrevistas que hemos mantenido el señor López Bravo y yo y los encuentros con el Jefe del Estado y altas personalidades, me permiten afirmar que hemos trabajado de modo positivo para el interés de los dos países. Hemos, y esto es esencial, vencido la desconfianza, hemos superado una situación tensa y hemos conseguido unas bases reales sobre las cuales los intereses de Marruecos y España, en el conjunto de los distintos aspectos, han sido tratados con franqueza, con buena fe y con realismo en relación a un futuro del que tenemos conciencia los dos», ha declarado a los periodistas el ministro marroquí de Asuntos Exteriores, señor Ahmed Taïbi Benhima, poco antes de partir rumbo a Rabat, a bordo de un avión «Mystère» de la Casa Real Marroquí, después de una visita oficial a Madrid de dos días de duración, invitado por su colega español, señor López Bravo.

Al pie del avión, el ministro marroquí fue despedido por el ministro español, subsecretario de Asuntos Exteriores, primer introductor de embajadores, capitán general de la I Región Aérea, embajadores de España en Rabat y de Marruecos en Madrid, respectivamente, y otras personalidades, según informa Cifra.

El señor Benhima revistó las fuerzas de la once escuadrilla de la I Región Aérea, que, con bandera, banda y música, rindió honores en la pista del aeropuerto de Barajas. Ambos ministros escucharon desde un pódium los Himnos Nacionales de ambos países.

REVITALIZAR LOS LAZOS AMISTOSOS

Preguntado por un periodista sobre las perspectivas que ofrecen las relaciones hispano-marroquíes después de esta visita, el señor Benhima dijo: «La relaciones entre España y Marruecos estos últimos diecisiete años no parecían por desgracia propicias a la amistad y la convivencia, que habían sido características a nuestras relaciones durante siglos y muy particularmente a principios de este siglo. Teníamos la impresión que después de la independencia de Marruecos España se desinteresó de nosotros y Marruecos ha encontrado amistades, relaciones y asistencia a veces en países geográficamente alejados, intelectualmente, desde el punto de vista cultural, lejos de España y lejos de Marruecos y se preguntaba por qué a catorce kilómetros la amistad se disolvía en el Mediterráneo, después de la independencia.»

El ministro marroquí agregó más tarde que «hemos decidido en el curso de estas entrevistas volver a dar a los vínculos que siempre han caracterizado nuestras relaciones una actualidad de carácter positivo en el que podríamos beneficiarnos juntos de la experiencia y expansión, política y económica, en todos los sectores en que España ha adquirido hoy una posición y medios importantes y Marruecos podría aprovecharse de esa experiencia de manera muy útil.»

«España —siguió diciendo el señor Benhima— podría tener en esta región del mundo, al mismo tiempo que un vecino en el norte de la península Ibérica, otro al sur, con el cual las perspectivas de acción en el conjunto de esta zona serían mejores, ya

sea en relación a problemas del Mediterráneo o del Atlántico, y enriquecerían la experiencia española en toda una región.»

EL INCIDENTE DEL «MARCIANA»

En relación con el incidente ocurrido en aguas del Atlántico cuando una lancha patrullera marroquí intentó hacer que navegara a un puerto de aquel país el barco pesquero español «Marciana», el ministro Benhima fue preguntado por un informador acerca de si el incidente había tenido o no repercusión en el clima de cordialidad que se desprende de las primeras palabras del ministro marroquí. Este contestó:

«Las entrevistas que he mantenido con el señor López Bravo han puesto de relieve ayer mismo que los cañonazos, que las maniobras de los buques militares, son menos fuertes que la voluntad de los dos países de superar esas dificultades. Tengo la certeza que si los pescadores dan pruebas de comprensión y los militares las dan de prudencia, nada empañará las relaciones entre las dos naciones, sobre todo con el clima que se ha conseguido en estas reuniones.»

LA AMPLIACION, DECISION IRREVERSIBLE

Finalmente, el señor Benhima se refirió concretamente al tema de la pesca, que trató con amplitud.

«Hay —dijo— una decisión jurídica ma-

COMUNICADO CONJUNTO

La Oficina de Información Diplomática hace público el siguiente comunicado conjunto:

«Invitado por el ministro de Asuntos Exteriores de España, don Gregorio López Bravo, el ministro de Negocios Extranjeros del reino de Marruecos, señor Ahmed Taïbi Benhima, ha visitado Madrid durante los días 24 y 25 de abril de 1973. Durante su estancia, el ministro señor Benhima ha sido recibido en audiencia por Su Excelencia el Jefe del Estado español, Generalísimo Franco. Ha sido recibido igualmente por Su Alteza Real el Príncipe de España y por el vicepresidente del Gobierno, almirante Carrero Blanco.

El ministro marroquí ha mantenido con su colega español conversaciones francas, cordiales y profundas, que son prolongación de las celebradas durante la visita del ministro señor López Bravo a Rabat, el 26 de marzo de 1973. Los problemas que han estudiado son los que interesan de forma primordial a Marruecos y aquellos que interesan vivamente a España. Las conversaciones han mostrado la decidida voluntad de los dos países de sentar unas bases sólidas y duraderas para un desarrollo de la cooperación que responda a las aspiraciones de los dos pueblos y a sus auténticos intereses, habida cuenta de su situación geográfica. Asimismo han reafirmado el deseo constante de sus respectivos Gobiernos de preservar la amistad multiseccular que une a los dos pueblos y a los dos Estados. El ministro señor Benhima ha expresado su agradecimiento por el recibimiento cordial de que ha sido objeto por parte del ministro señor López Bravo. Durante su visita el ministro señor Benhima ha sido acompañado por los señores Ali Skali, secretario general del Ministerio de Negocios Extranjeros, y Dahman Layachi, director general de la Oficina Nacional de Pesca.»

roquí tomada después de madura reflexión, inspirada por el derecho del Estado marroquí de hacer que se aproveche de modo prioritario su propio pueblo de los recursos marítimos. Y está inspirada también en una corriente internacional actual en la cual un número muy elevado de países, entre los cuales están algunos vinculados muy estrechamente a España, han tomado medidas que, a veces, se aplican a extensiones mucho mayores.»

«Está inspirada, asimismo —siguió diciendo el ministro— en el hecho de que existe un problema de pesca en Marruecos y no se encuentran todas las soluciones positivas para los pescadores marroquíes en razón de una competencia tanto a nivel de la pesca como al de la comercialización en el mercado mundial.»

«El señor López Bravo y yo hemos analizado la legitimidad de Marruecos de tomar una decisión soberana sobre la prioridad para el Gobierno marroquí de pensar en sus propios problemas, como es imperativo para cada país —agregó el señor Benhima—, pero la vecindad, la amistad, las perspectivas de futuro nos parece que pueden permitir que discusiones ulteriores ayuden a encontrar una vía que no signifique volver sobre esta decisión soberana de carácter jurídico, que no altere los intereses materiales de una población marroquí más numerosa que la población española que se beneficia de la pesca, sino que en una cooperación global los pescadores españoles no puedan llegar a tener el sentimiento de que han sido brutalmente frustrados en algo, en la medida en que nuestros intereses y nuestro derecho es claramente reconocido.»

«Podríamos en la misma atmósfera de amistad comprender que hay intereses que pueden no desaparecer de un día para otro,

RELOJES INGLESES y de BRONCE CARILLONES CUATRO SONERIAS LACADOS - BARNIZADOS GRAN EXPOSICION PLATERIA Y REGALOS JOYERIA - RELOJERIA TETUAN TETUAN, 24

RESTAURANTE DE EPOCA Magnífico emplazamiento, Zona Chamartín. Muy acreditado. Cedo por no poder atender Escribir Apartado 36.100, Ref. 12, Madrid

DECORAMOS Su chalet, vivienda, portal, local de negocio REFORMAS COMPLETAS Teléfono 415 48 74